

Communiqué de presse

Paris, le 17 octobre 2024

Succès retentissant pour la première édition de l'Una Europa Rugby Challenge

Coup de sifflet final pour l'Una Europa Rugby Challenge. Au terme de trois jours animés par les valeurs de l'Europe et du sport, six équipes sont montées sur le podium du tournoi interuniversitaire de rugby à 7. Cérémonie d'ouverture, conférence et concert solidaire ont également marqué cet évènement unique qui se déroulait du 10 au 12 octobre 2024.

Pour la première fois, l'université Paris 1 Panthéon-Sorbonne a organisé un évènement de rentrée festif et sportif permettant également de mettre à l'honneur ses relations avec ses homologues européens dans le cadre de l'alliance Una Europa. Du siège du Comité national olympique et sportif français (CNOSF) au Grand amphithéâtre de la Sorbonne, les cinq délégations se sont retrouvées dans des endroits prestigieux de la capitale.

« *Soyez toutes et tous les bienvenues à Paris 1 Panthéon-Sorbonne. C'est un immense plaisir de vous accueillir dans ce temple du savoir* », introduit la présidente de l'université, Christine Neau-Leduc, à l'occasion de la cérémonie d'ouverture jeudi 10 octobre. « *Nous nous rassemblons aujourd'hui dans le Grand amphithéâtre de la Sorbonne où raisonnent encore les mots de Pierre de Coubertin en 1892 lorsqu'il a soutenu son manifeste olympique.* » Les délégations des universités participantes ont ensuite défilé les unes après les autres, lançant officiellement l'Una Europa Rugby Challenge.

Équipes universitaires

- Équipes féminines :
 - University college of Dublin (deux équipes)
 - Université Complutense de Madrid
 - Université Paris 1 Panthéon-Sorbonne
 - Sorbonne Université
- Équipes masculines :
 - University college of Dublin (deux équipes)
 - Université Complutense de Madrid
 - Université Paris 1 Panthéon-Sorbonne
 - Université Panthéon-Assas

(Suite p.2)

Plaquages et essais se sont enchaînés vendredi 11 et samedi 12 octobre sur le terrain du stade Georges Carpentier (13^e). Équipes féminines et masculines des différentes universités se sont succédé pour tenter de décrocher une médaille.

Entre deux jours de compétition acharnée, les délégations ainsi que l'ensemble des étudiantes et étudiants de l'université étaient conviés à un concert solidaire à l'Élysée Montmartre pour célébrer la nouvelle année académique. En tête d'affiche, l'artiste franco-brésilienne Bianca Costa s'est produite sur cette scène mythique, ainsi que les gagnants du tremplin musical organisé par la [Fédé Paris 1](#) et le DJ MBK. L'intégralité des recettes de la vente des billets soit 8 235 € a été reversée à trois associations étudiantes et solidaires de l'université : [COP1](#), [Une couverture pour l'hiver](#) et [You are](#).

Samedi 12 octobre, la compétition a repris de plus belle pour les phases finales, à l'occasion desquelles les équipes féminine et masculine de Paris 1 Panthéon-Sorbonne ont brillé. « *De nouveaux joueurs ont intégré notre groupe. L'objectif était de prendre du plaisir sur le terrain. Le tournoi s'est très bien passé et nous sommes récompensés avec cette deuxième place* », se réjouit Pierre, capitaine de l'équipe et étudiant en troisième année de licence d'économie. « *Nous lançons ainsi très bien la saison en créant une véritable cohésion de groupe.* » L'équipe féminine de Paris 1 Panthéon-Sorbonne a également porté haut les couleurs de l'université en terminant à la troisième place. « *C'était une compétition éprouvante, mais nous nous sommes dépassés* », confie Manon, en première année de master en Science politique et capitaine. « *L'objectif était d'aller le plus loin possible dans la compétition et nous avons réussi. Ce tournoi représente le début d'une aventure, d'une nouvelle équipe.* »

Retransmises en direct sur la chaîne YouTube de l'université, les finales féminine et masculine ont été suivies par plus de 1 700 personnes de France et d'Europe. De nombreux supporters sont venus assister à l'évènement sur place et ont pu s'initier au rugby à 7 entre deux matchs. Après ces trois jours festifs sous le signe de l'Europe et du sport, la première édition de l'Una Europa Rugby Challenge a pris fin, laissant place à de nouvelles façon de percevoir la place des relations interuniversitaires en France et en Europe pour l'ensemble de la communauté universitaire et de les approcher par l'organisation d'évènement tel que celui-ci.

Les résultats de l'Una Europa Rugby Challenge

Trois trophées ont été remis samedi 12 octobre 2024.

- Tournoi féminin
 - University College Dublin
 - Universidad Complutense de Madrid
 - Paris 1 Panthéon-Sorbonne

- Tournoi masculin
 - Paris Panthéon-Assas
 - Paris 1 Panthéon-Sorbonne
 - University College Dublin

Trophée de l'équipe la plus fair play : Universidad Complutense de Madrid

► **Retrouver une sélection de photos de l'Una Europa Rugby Challenge dans [l'espace presse de la photothèque](#)** (si vous n'y avez pas accès, merci de bien vouloir nous adresser une demande de création de compte directement par courriel).

À propos d'Una Europa

Una Europa est un projet unique né de l'association de onze grandes universités européennes. Ces universités forment des étudiants depuis plus de mille ans. À elles toutes, elles enseignent à plus de 500 000 étudiants. L'ensemble de la communauté pédagogique, personnels et étudiants, atteint plus qu'un demi-million de personnes, chiffre qui dépasse les millions d'étudiants quand on y ajoute l'enseignement en ligne. Una Europa a pour but d'unir les forces de tous ses partenaires pour créer un véritable espace inter-universitaire européen, une université du futur.

► Plus d'informations sur unaeuropa.pantheonsorbonne.fr

CONTACTS PRESSE

Sophia Gomes

Chargée des relations presse

Téléphone : +33 1 44 07 75 40

Sophia.Gomes@univ-paris1.fr

Gwenaël Cuny

Responsable du pôle Information

Téléphone : +33 1 44 07 75 51

Gwenael.Cuny@univ-paris1.fr

À PROPOS DE L'UNIVERSITÉ

L'université Paris 1 Panthéon-Sorbonne associe le glorieux héritage du collège fondé par Robert de Sorbon au XIII^e siècle avec un projet pluridisciplinaire novateur. Première université française en sciences humaines et sociales (SHS), elle cultive depuis 1971 un esprit unique qui associe une approche scientifique exigeante et l'ambition de faire émerger de nouveaux savoirs qui transforment le monde.

Implantée sur 25 sites franciliens, ouverte sur le monde et l'Europe avec notamment l'université du futur Una Europa, elle accompagne près de 45 000 étudiants par an et revendique l'un des plus grands réseaux d'alumni du continent.

Grâce à son exceptionnel éventail de disciplines, elle forme des chercheurs, des enseignants, des professionnels, des cadres pour les entreprises et l'administration, des économistes, des gestionnaires, des artistes... mais surtout des citoyens critiques qui analysent le monde qui les entoure et imaginent des solutions concrètes face aux nouveaux enjeux de notre société. L'université Paris 1 Panthéon-Sorbonne est aujourd'hui la grande université française en sciences humaines et sociales, engagée pour replacer l'humain au cœur de l'approche scientifique et des enseignements.

- 45 000 étudiants et 22 000 diplômés par an
- Plus de 1 400 enseignants et enseignants-chercheurs
- 10 écoles doctorales et plus d'une thèse soutenue chaque jour
- Une devise : *Omnibus sapientia, unicuique excellentia* (Le savoir pour tous, l'excellence pour chacun)